

El Liberal

Precios de suscripción

Ptas.

En la isla, un mes adelantado 1'50
En el resto de España, trimestre, id. 5'00
Ultramar y Extranjero, lo que corresponda por aumento de franqueo.

Número suelto
DIEZ CÉNTIMOS

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, ESCEPTUANDO LOS DOMINGOS Y FESTIVOS.

N.º 4.023

Año 14.

Mahón, sábado 29 Diciembre de 1894.

SECCION POLITICA

Vicio y holganza triunfantes

Para un extranjero que visitara estos días, por vez primera, nuestra patria, el espectáculo que se ofrecería á sus ojos le obligaría á pensar, con razón, en la desventurada suerte y en la decadencia lamentable de España. Aquí, en donde la industria perece y el comercio vive una pobrísima existencia, no es verdaderamente extraño el lujo de medios puestos al servicio de la lotería. Coches, caballos, bicicletas, teléfono, telégrafo, dinero á granel, porfiadas emoluciones de las agencias, investigaciones minuciosas de los noticieros, historia mejor aprendida que la de la patria acerca de los caprichosos dones con que la fortuna ha favorecido hace muchos años á sus devotos; todo esto se ha puesto al servicio del juego, favorecido por el Estado á espaldas de la ley, á virtud de un monopolio que convierte en institución legal lo que es, para el resto de los españoles, un delito.

Un país arruinado, que no tiene dinero para los maestros de escuela, le tiene de sobra para buscar en las administraciones de loterías el oro que no sabe encontrar por medio del trabajo. Aquí en donde la prensa militar se queja, con razón, de que no hay fondos para dotar de un solo armamento á nuestros soldados, no obstante alardes de un patriotismo mal entendido é inconstante, se busca arriba el aumento del Tesoro, fomentando el vicio y abajo la fortuna, mediante una loca esperanza en los caprichos de la suerte.

El Estado persigue el juego de los súbditos y convierte en naipes los décimos de la lotería. Apesar de tantos motivos de dolor como el país tiene para pensar en sus desventuras, la general preocupación de las gentes estos días no ha sido otra que la de mecarse en blandos sueños, distribuyendo con la imaginación las sumas fabulosas con que un gobierno de un país que se llama católico se convierte en fomentador público de la avaricia y la pereza.

En tanto, si en Melilla se presenta un nuevo conflicto, los creyentes en el Dios de los católicos y en el dios de los tahures increparán á la

vileza ajena los peligros á que nos expone la propia incuria. Mientras no hay más recursos que los de la caridad para amparar á la niñez desvalida, los adoradores de S. M. la Fortuna entregan á la Hacienda más de *cientos treinta y seis millones de reales* para un solo sorteo. Nuestro ejército está en cuadro; pero en cambio con la numerosa legión de los jugadores de lotería se podría formar una suma de combatientes capaz de superar al ejército prometido á España por el Sr. Canalejas en el Casino Militar.

Después de este espectáculo hemos presenciado uno no menos extraño estos días: el de un largo debate que ha demostrado al país, con una evidencia abrumadora, que aquí, para preparar á las más altas cimas del Estado, no hay mejor condición que la de la inconsecuencia y la de la infidelidad á los principios jurados para alcanzar, con el perjurio político, las mercedes provechosas y los honores del Gobierno y buscar la notoriedad pública en los comicios, donde se suman los votos honrados de los adversarios inquebrantables de las instituciones.

Un espectáculo es complemento del otro. A su modo, tan adoradores fervientes de la Fortuna son los políticos de oficio, como los jugadores de lotería. Unos y otros buscan en las aventuras de la suerte lo que no saben hallar con el viril esfuerzo intelectual ó con la perseverancia laboriosa, ó con el merecido culto á las ideas. Aún son menos dañinos los jugadores que los políticos de oficio. Estimulan aquéllos la holganza, y fomentan éstos el excepticismo corruptor y el público menosprecio de todo principio que estorbe la consecución de los triunfos del egoísmo despreocupado.

A este deplorable extremo nos ha conducido la política de los servidores de la restauración borbónica, que han puesto en la cima de la fortuna á los hombres más dignos del público desdén ó del castigo público.

Por eso presenciamos hace tanto tiempo que la virtud y el trabajo están aherrojados, y el vicio y la holganza van del brazo de la Fortuna en esta patria desdichada.

(La Justicia.)

SECCION DE NOTICIAS

Desde Madrid

Lunes 24 Diciembre de 1894

Sr. Director:

Pocos años tendremos en esta villa del oso tiempo tan bueno para pasar alegremente la noche buena como el que ahora reina, que más parece de primavera que de verano.

La política ha entrado en un período de descanso, y hoy preocupan con mayor intensidad que los públicos, los asuntos del hogar doméstico, los goces de la familia.

En cambio, entre pavos, gallinas y capones es día de duelo. Por calles y plazas se pasean bandadas de estas aves que disminuyen por momentos yendo á parar á gallicidas cocinas donde reina la mayor animación, y donde se preparan los manjares que van á ser devorados esta noche, es decir, mañana porque en tanto no entremos en el nuevo día no se debe comer de carne.

La iglesia quiere y ha querido que este día se dedique, como el tiempo de adviento que es de penitencia y mortificación, á prepararse con el ayuno para entrar en esta noche solemne en que se conmemora la venida del Redentor de la Humanidad. Pero este ayuno que en los floridos tiempos de la Iglesia era tan riguroso, se descuida grandemente y sobre todo se quebrantan con opíparas cenas sin esperar á que llegue la media noche.

Los círculos políticos aparecen en esta tarde frios y desanimados y sin noticias. En los ministerios no se habla sino de presupuestos que parece es trabajo que va de veras tanto, que los ministros han resuelto celebrar uno y varios consejos en estos días hasta ponerse de acuerdo en lo más fundamental de estos trabajos. Si este empeño sigue podrá Canalejas leer sus proyectos en la primera quincena de Enero.

He oído á personas bien enteradas que los planes para 1895 á 1896 se pasarán extraordinariamente á los presentados en la pasada legislatura y que ni siquiera llegaron á discurrirse.

El gobierno persevera en el camino de las economías, ó por mejor en no aumentar gastos. Como no habrá innovaciones de bulto, la discusión general y por capítulos no será extensa en las sesiones de ambas cámaras, si bien en las comisiones los individuos de la oposición y algunos ministeriales piensan hacer detallado examen del conjunto y de los detalles.

Nada he oído que merezca acerca de las dos grandes cuestiones que oscurecen el porvenir de la situación la arancelaria y la de reformas cubanas, y que constituyen la preocupación de los prohombres. Por de pronto nuestras relaciones comerciales con Europa continuarán como ahora pues pueden darse por prorrogados los modas vivendi.

Se vuelve á hablar de empréstito y se cree que sobre esto versó larga confe-

rencia entre un banquero y el ministro de Hacienda celebrada ayer. También se dice que ya tiene Capdepón hecha la combinación de gobernadores y que pronto saldrá á luz, juntamente con algo de auto personal en Madrid y Ultramar.

De provincias no hay noticias de mayor interés, fuera de detalles de lotería. Del extranjero, que los japoneses han obtenido nuevo triunfo sobre los desmoralizados ejércitos chinos, y que los preliminares de la solicitada paz van bien despacio.

Desea felicidades en estos días á los lectores, su affmo. amigo.

F.

El timo de la gitana

La prensa de Coruña da cuenta de un curioso lance que pone de manifiesto la habilidad de una gitana y la candidez de un joven de veintinueve años de edad, llamado Generoso Freire.

Una tarde—tarde infausta para él—tuvo ocasión de encontrarse Generoso cerca de su domicilio á una pérfida gitana.

—Ven acá, pimpollo. ¿Quieres que te diga la buena ventura?

—Si tuviera en la mano—dijo el joven—el saber el número a que ha de tocar el premio gordo de la lotería para comprarlo.

—Claro que lo tienes; pero has de soltar la «guita», porque para complacerte es necesario que yo me ponga en inteligencia directa y subterránea con los espíritus equívocos del papel.

Y alia se fueron los dos, donde se encontraba el resto de la partida, presentando la gitana á sus compañeros al generoso Freire como... más candidato de la tierra.

Después de esto, volvieron á quedar solos, y la gitana, que se llama María, seguidamente de haber cobrado de un modo espléndido lo de la «buena ventura», dijo á su víctima:

—Ahora tienes que acostarte, dormir profundamente y soñar un número cualquiera. Yo haré que los espíritus te iluminen, y luego, el número que tú digas, será el que debe comprarse.

—Perfectamente.

—¡Ah! pero antes debes meter 30 duros en un bolsillo del pantalón, para que los astros convergentes y submarinos reperculan...

—Basta, basta; ¿y en qué bolsillo los pongo?

—En el opuesto al lado que te acuestas (Así será más fácil quitárselos.)

Dicho y hecho; colocó Generoso dicha suma en el bolsillo izquierdo del pantalón, y se durmió seguidamente, ó le hicieron dormir con algún narcótico sobre el lado derecho.

Cuando despertó, la gitana estaba á su vera; pero le faltaba la compañía de los 30 duros.

—¿Que has soñado?—le dijo la María.

—¡Nada! ¡Absolutamente nada! ¿Y mi dinero?

—Te lo devolveré luego, tonto, porque ahora es necesario repetir la suerte... poniendo otros 30 duros... y de esta vez... infalible, sueñas el número y te toca.

Dígame si esto no es el colmo de la candidez el aceptar esta segunda proposición. Sin embargo, esto, ni más ni menos, es lo que hizo de nuevo el mozo, con la particularidad de que tuvo que ir á pedir prestado el dinero á un amigo suyo.

Volvió á dormirse, y aunque como era de suponer, los segundos 30 duros siguieron el camino de los primeros, el Fréire, obsesionado por lo que ocurría llegó á soñar el número 9.436.

Este era, pues, el décimo que había que comprar, pero como no tenía dinero para ello, hubo de entregar aun... el reloj de plata, única alhaja que poseía, conviniendo con la gitana en que luego ajustarían cuentas.

—¡Bah!—pensaría el mozo al entregar el reloj—esto que dá la hora no tardará en darme los cuartos.

Pero aún es ésta la que está esperando por ellos y por el décimo.

Cuando al día siguiente se presentó en el punto en donde la partida acampara, ya habían desaparecido.

La estafa asciende á 325 pesetas y el reloj, que se juzga imposible recuperar por ignorarse el paradero de la María y de sus compañeros.

Supónese que se dirigieron á Betanzos, pero nada puede asegurarse.

Lucha en un tren

Dicen de Zaragoza que en el tren procedente de Navarra viajaba el jueves sólo en un departamento de primera un comandante de ejército que se dirigía á Madrid.

Entre Gallur y Duoeni, andando el tren, entró en el coche un sujeto sospechoso que, abalanzándose contra el viajero, le amenazó de muerte si se resistía y no le entregaba el dinero que tenía.

Dentro del vagón se entabló entre ambos una terrible lucha, pues como es natural el militar de referencia se esforzaba para impedir que el ladrón sacase un cuchillo que tenía y le hiriera con él.

Los contendientes se derribaron y levantaron varias veces, dando una de ellas tal empujón á la portezuela, que abriéndose ésta, los dos cayeron á la vía.

Al parar el tren en la estación de Lucini, los viajeros que venían en el coche en uno de cuyos departamentos ocurrió la escena, dieron el oportuno aviso.

Inmediatamente se dispuso que se acudiera en auxilio del comandante, pero cuando los encargados de hacerlo salían de la estación; notaron que el viajero venía hasta la misma, afortunadamente ileso.

La guardia civil ha capturado al ladrón ocupándole un cuchillo.

Como al caer del tren había sufrido algunas lesiones, se dispuso que le fuesen curadas.

En el mismo trayecto ocurrió hace poco un caso análogo, con la circunstancia de que entonces fué maniatado y robado un viajero que se dirigía á Bilbao.

¡Ni que estuviéramos en Frajana!

Aforismos sobre el trigo

Las semillas procedentes de región

más fría que aquella en que se siembra, mejoran al germinar en un ambiente templado, y producen, por lo tanto, buena cosecha en cantidad y calidad.

Los trigos cultivados en climas más húmedos que el de su origen, están expuestos al polvillo ó carbón. Hay noventa probabilidades sobre cien de que sean atacados.

Cuando pasan á otro clima más seco, pueden, por lo general, considerarse inmunes á esta enfermedad.

La siega ha de efectuarse antes de la completa madurez de la espiga—siete ú ocho días—es decir, cuando la paja, perdiendo su tinte verdoso, empieza á volverse blanquecina y á secarse hácia el pie. Segado en este período, el trigo pesa más y rinde mayor cantidad de harina.

Para conocer cuántos hectólitros dará una hectárea, tómese una espiga grande, una mediana y una pequeña; cuéntense los granos y divídase por tres el número que resulte. La cifra del cociente será igual, ó cuando menos, muy aproximada á la de hectólitros.

Para prevenir la carie y otras enfermedades, conviene bañar la semilla en sulfato de cobre disuelto en cuatrocientas partes de su peso en agua. Cualquiera canasto cubierto con un trapo de tejido ligero, para que el líquido se escurra con facilidad sin dejar escapar la semilla, basta para este objeto. Esta operación debe practicarse el día antes de la siembra.

Conviene arar de treinta á cuarenta centímetros de profundidad, dando las rejas que exija la naturaleza de la tierra, hasta que quede bien desmenuzada. La semilla ha de enterrarse de tres á cinco centímetros en las tierras arcillosas, y de cinco á ocho en las arenosas.

Los granos muy enterrados dan plantas sin vigor: los que entran más allá de doce centímetros no salen.

Los mejores terrenos son los que contienen arcilla y cal. No prospera en las tierras vírgenes recién labradas, por lo que se debe destinarlas antes á otro cultivo; tampoco es bueno sembrarlo en la misma tierra, por rica que sea; más de dos veces seguidas. Como cada planta extrae del suelo ciertas sustancias esenciales para su nutrición, dejando otras, en cambio, con los despojos de sus tallos y hojas, se comprende que sea necesario atenderse á la rotación de los cultivos, siendo el trigo una de las que más agotan el terreno.

Ejemplo de rotación; primer año, trigo; segundo año, maíz ó lino; tercer año, maíz, papas, maní, tabaco, etc.

Las espigas de un buen trigal deben estar alineadas á la misma altura, de manera que en el terreno llano presenten una superficie horizontal. Esto indica que el crecimiento ha sido parejo, sin tallos atrasados en su crecimiento que suelen dar espigas raquílicas.

Para conseguir esta uniformidad, es menester no sembrar demasiado ralo ni de modo irregular, como sucedía antes del empleo de las máquinas, cuando se sembraba á mano en días ventosos.

Cincinnati.

Telegramas

En el mejor de los mundos

Madrid, 25, 8 n.

El día ha sido espléndido. Los paseos y los teatros han estado concurrencísimos.

De política no se ha dicho nada nuevo ni se ha inventado nada curioso.

Muchos políticos importantes han pasado el día de caza en los alrededores de esta capital.

Tres noticias

Madrid, 25, 9, 10 n.

Ha marchado á Antequera el señor Romero Robledo.

—S. M. la Reina Regente ha obse-

quiado con un banquete al príncipe Imeretinaky, embajador extraordinario del Czar de Rusia, Nicolas II, al que han asistido altos dignatarios, ministros de la Corona y otras elevadas personalidades.

—Los señores Sagasta y Moret han conferenciado detenidamente.

Ignórase sobre que han hablado, aunque se supone haya sido objeto de la conversaci6n la revisi6n arancelaria y la formula cubana.

Condiciones de paz

París, 26, 9 m.

Un telegrama de Shanghai publica las condiciones bajo las cuales aceptará el Jap6n la paz que le ofrece la China, y son las siguientes:

Alianza ofensiva y defensiva entre la China y el Jap6n contra las potencias europeas.

Apertura de los puertos chinos al comercio japonés.

Reorganización del ejército y de la marina de la China con intervenci6n y bajo la direcci6n inmediata del Jap6n.

No se habla en dicho telegrama de la indemnizaci6n de guerra ni de la anejaci6n de territorio alguno al Jap6n, ni tampoco de la cuesti6n de Corea, y como las condiciones referidas no tienen otra autoridad que la del periódico Shanghai Mercury, que es quien la publica, créese aquí en los círculos bien informados que deben ser at6gidas con reserva, en tanto no tengan el carácter oficial de que ahora carecen.

Dos noticias

París, 26, 9, 30 m.

Se halla enfermo de cuidado el Nuncio de Su Santidad en París, monseñor Ferrata, habiéndose agravado desde ayer.

—Telegrafía de Marsella que se ha intentado robar el consulado de Austria, situado en la calle Silvobella.

Los ladrones procuraron violentar la caja de caudales sin poder conseguir su intento.

No se dice si han sido detenidos ó no los malhechores.

Banquete á los pobres

París, 25, 10 m.

Telegrafía de Milán que el fondista Giovanni Riboldi, dueño de la fonda que lleva su nombre, ha celebrado la fiesta de Natividad dando una excelente comida de 150 cubiertos á otros tantos pobres de la localidad.

El menú ha sido selecto; recibiendo el anfitri6n las bendiciones de los comensales, muchos de los cuales no tenían esperanza de desayunarse y agradecieron con lágrimas de reconocimiento la espléndidez del anfitri6n.

Enfermo.—Banquete

París, 26, 3, 25 m.

Los telegramas de Londres anuncian que lord Churchill, cuya enfermedad se agravó en los dos últimos días, se halla agonizando.

—M. Casimir Perier festeja hoy con un banquete de honor al embajador extraordinario ruso general Tcherkof.

MAHÓN

Casino Unión Republicana

Habiendo salido premiado con el reintegro el billete número 31.793 que se jugaba entre varios socios, se participa á los interesados que hasta las doce del domingo 30 del actual es tiempo habil para el cobro de los recibos.

El importe de los no presen-

tados se jugará en los sorteos siguientes á cuyo fin se ha adquirido el billete n.º 8670 del sorteo correspondiente al 31 del actual.

La comisi6n.

El otro diario en su número de ayer, inserta un remitido suscrito por varios comerciantes, en el cual se copia un suelto del periódico de Madrid "El Correo," que se ocupa de la conveniencia de que siga saliendo á las siete de la tarde del puerto de Barcelona el vapor-correo entre dicha ciudad, Alcedia y Mahón, en cuyo escrito, lejos de contradecir tal aserto, se trata solo de atribuir la paternidad del suelto de "El Correo," á la Sociedad Mahonesa de vapores.

No creemos que sea una raz6n que contradiga lo solicitado por el expresado diario, máxime cuando han sido varias las publicaciones de Madrid, como "El Siglo Futuro," "El Tiempo," y otros; y también de la capital de la provincia, que abogan de consuno para que no se altere el nuevo itinerario.

Por otra parte ignoramos qué beneficios pueda obtener la Sociedad Mahonesa de vapores, en que se cumpla lo ultimamente dispuesto, así como comprendemos el interés que en ello reporta el comercio de Mallorca y de Menorca, por ser de indiscutible utilidad como demostró palpablemente EL LIBERAL en uno de sus últimos números.

La Lotería Nacional sufrirá una reforma desde el próximo mes de Marzo. En los primeros sorteos de mes, costarán los billetes 50 pesetas y los décimos 5 pesetas. El segundo será de 40 pesetas el billete y 4 pesetas décimo, y el tercer sorteo de mes será lo mismo que los actuales, de 30 pesetas el billete y 3 pesetas décimo.

Sólo será agraciada la centena del premio mayor, repartiéndose el dinero de otras en premios pequeños, cuyo número estará bastante aumentado, siendo por lo mismo más probable el obtener premio.

Noherlesoom profetiza el tiempo que ha de hacer con un mes de anticipaci6n, pues bién, como en este mundo hay quien gane á todo, ahora le ha salido al meteor6logo español un competidor terrible, que en eso de predecir el tiempo se le deja muy atrás.

Ese nuevo profeta de meteorología no es otro que el profesor austriaco Falb, el cual acaba de dar á los vieneses la lista de sus pronósticos para la primera mitad del año próximo de 1895.

—Durante todo el año—dice Falb—habrá veinticinco días críticos. Para el primer grado de importan-

cia, es preciso citar, los 11 de enero y 11 de marzo, 3 de febrero y 3 de abril, 22 de julio, 20 de agosto y 10 de septiembre y 18 de octubre.

El Año será malo en sus seis primeros meses, por lo menos; mucha nieve á principios de enero, frío intenso en febrero, un paréntesis cortísimo en marzo, que será más templado que de ordinario; nieves y tormentas en abril, sucediéndose unas y otras con ciertos intervalos, tempestades en mayo, y, por último, lluvias é inundaciones en junio.

Se ha constituido en el Ferrol una sociedad rara aunque no del todo nueva. El objeto de dicha sociedad es jugar á todos los sorteos de la Lotería Nacional. Formanla 13 individuos; la cuota mensual es de 13 reales; el reglamento consta de 13 artículos, y los números de los billetes que adquieran han de tener el número 13, ya sea estampado en la cifra ó como producto de la suma.

Leemos: "La cuestión de los valles de Andorra vuelve á renovarse.

El Consejo general de aquella República acaba de dirigir á Su Santidad León XIII y al obispo de Urgel una moción protestando contra los derechos absolutos que el mitrado de Urgel trata de hacer prevalecer en determinadas cuestiones, y muy especialmente en los impuestos aduaneros establecidos para los productos andorranos.

Un Obispo gratis. No canta per la vilana moneda.

Por conducto fidedigno sabemos que en el casino "El Consey," se prepara un bonito regalo para los concurrentes á las funciones de tarde y noche de mañana domingo y martes primer día de año nuevo.

Esta noche se abre al público una nueva barbería en la calle de las Moreras n.º 19, propiedad de don Francisco Abril, cuyo salón será de los más lujosos de su clase que existen en esta ciudad.

Mañana, domingo, tendrá lugar en el casino de Unión Republicana del pueblo de Alayor, una variada función cómico-lírica, por algunos artistas y aficionados.

La función que dará mañana el casino Unión Republicana promete estar tan animada como las dos celebradas ultimamente.

La compañía de fantoches presentará el magnífico cuadro de espectáculo "El combate de Trafalgar," el orfeón infantil cantará el aplaudido coro "Los Alabarderos," y el coro de niñas la preciosa canción titulada "La Mulatita."

Dará fin al espectáculo un extraordinario baile de sociedad.

La empresa artística del Teatro Principal pone en conocimiento de los señores abonados y del público en general que hoy cesan en sus cargos el maestro director D. Miguel Serra y el representante don Jaime Amengual, supliéndoles respectivamente el conocido director de orquesta de esta localidad don José R. Villalonga y D. Joaquin Biosca.

La empresa nos ruega lo hagamos público á fin de que desde esta fecha todas las reclamaciones que al abono y al público en general puedan ocurrir, se dirijan al único representante autorizado, el antedicho D. Joaquin Biosca.

SOCIEDADES

Casino La Unión

Se recuerda á los señores socios que en la Junta general ordinaria que ha de celebrarse el día 1.º de Enero próximo á las doce de la mañana tendrá lugar la votación para renovar los cargos de Presidente, Archivero y Secretario, conforme previene el art. 23 del Reglamento. Mahón 27 Diciembre 1894.—La Junta de Gobierno.

Casino El Progreso SAN LUIS

Se convoca Junta general ordinaria para el día 1.º de Enero próximo á las tres de la tarde para proceder por medio de sufragio á elegir los individuos que han de componer la Junta Directiva para el próximo año. Lo que se anuncia para conocimiento de todos sus ahijados. San Luis 28 Diciembre 1894.—P. A. de la J. D.—Gabriel Pons, Srío.

Casino El Consey COMPAÑIA DE D JUAN PERI.

Funciones para el domingo Tarde á las 3 en punto La preciosa zarzuela en tres actos de los Sres. Marqués y Zapata EL ANILLO DE HIERRO Abono..... 75 céntis. Entrada personal 30 id.

Noche á las 8 y media en punto La preciosa zarzuela en tres actos, letra de Rubio y Chivot, música del Mtro. Audrán, denominada: LA MASCOTA Baile de sociedad.

Martes día 1.º de Enero Tarde á las 3 en punto Segunda y última representación de la zarzuela en tres actos LA MASCOTTA

Noche á las 8 y media en punto 1.º Sinfonía por la orquesta. 2.º Primera representación en esta temporada de la grandiosa zarzuela en 3 actos, letra de Ramos Carrión, música del Mtro. Barbieri, titulada: JUGAR CON FUEGO 3.º Baile de sociedad. Nota.—Para que las funciones de tarde terminen á las 6 y las de noche á las 11 y media, darán principio á las horas anunciadas.—La Empresa.

Casino Unión Liberal DE LLUMESANAS

Se convoca Junta general para el domingo próximo 30 del que cursa, á las cuatro y media de la tarde, para la renovación de la mitad de la Junta Directiva, conforme dispone el Reglamento vigente de este casino. Lo que se anuncia para conocimiento

de todos los Sres. socios. Llumesanás 27 de Diciembre 1894.—El Vice-Presidente.

Teatrito de Llumesanás

Se pondrán en escena el sábado próximo 29 del actual por varios aficionados LOS PASTORELLS, terminando con baile.—A las 8 en punto.—La comisión.

Casino El Isleño

Debiendo renovarse los cargos de Presidente, Tesorero y Vice Secretario de esta Sociedad, se avisa á los Sres. Socios que en la Junta general ordinaria que ha de tener lugar el 1.º de Enero, de diez á doce de la mañana, se verificará la correspondiente votación conforme previene el Reglamento.

Mahón 29 Diciembre de 1894.—P. A. de la Junta—El Secretario, Francisco Seguí.

1894

Hoja del Calendario para mañana

Diciembre 30 Domingo

San Sabino obispo y mártir. Sale el Sol á las 7'20.—Pónese á las 4'45. Luna: sale 9'33 M.—Pónese 8'26 N.

Crónica marítima

CAPITANÍA DE PUERTO Buques entrados Día 28. De Barcelona y Alcúdia vapor «Nuevo Mahonés», cap. D. Tito Ginart, con 19 trips., 8 pasajeros y varios efectos. Buques despachados Día 29. Para Alcúdia y Barcelona vapor correo Menorquin, cap. D. Bernardo Cabot, con 23 trip., efectos y la correspondencia. Para Alcúdia y Barcelona vapor Nuevo Mahonés, cap. D. Tito Ginart, con 19 trips., y varios efectos.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR) Información pública.—La embajada marroquí.—Confidencia.—Cólera. Madrid 28, 5'30 t.

Se abrirá un plazo de dos meses para la información pública para rectificar las ordenanzas de aduanas.

Se ha ordenado la venida á Madrid de la embajada marroquí.

Se ha celebrado una conferencia entre los señores Canalejas y Puigcerver para ultimar los presupuestos del ministerio de Fomento.

Aumenta el cólera en muchas provincias de la república argentina.

Descarrilamiento.—Choque. Madrid 29, 10'50 m.

En la línea de Tudela á Bilbao ha descarrilado un tren, resultando dos muertos y varios heridos.

Han chocado dos trenes en la línea de Málaga, teniendo por consecuencias ocho heridos y muchos contusos.

BANCO DE MAHON

BOLSA DE BARCELONA

Table with financial data for Banco de Mahon and Bolsa de Barcelona, including exchange rates and prices for various goods and securities.

Ayuntamiento de Mahón

Beneficencia y Sanidad. Habiendo sido admitida por el señor Gobernador de la provincia la denuncia del convenio por virtud del cual venían prestando la asistencia médica á los enfermos pobres de esta ciudad varios facultativos, y á fin de que no quede desatendido este servicio, ha acordado este Ayuntamiento nombrar médico-cirujano titular interino del distrito de Mahón, al licenciado D. Antonio Cardona y Cardona, habitante en la casa número 70 de la calle de Prieto y Caules, quien dará principio al desempeño de sus funciones el día 1.º de Enero próximo.

Lo que se anuncia para conocimiento del público. Mahón 29 de Diciembre de 1894.—El Alcalde-presidente, P. I.—J. J. Rodriguez.

Formada la lista de las familias pobres del distrito de Mahón, que han de recibir asistencia médica gratuita, en el año 1895, según dispone el reglamento de 14 de Junio de 1891, queda expuesta al público en la Secretaría de este Ayuntamiento hasta el 14 de Enero próximo para que durante este plazo puedan los que se crean con derecho á figurar en ellas, presentar sus reclamaciones ante la Corporación municipal.

Lo que se anuncia para conocimiento del público. Mahón 29 Diciembre 1894.—El Alcalde, P. I.—J. J. Rodriguez.

PLATO DE POSTRE

En una casa de huéspedes. —¡Esta carne está incomible!.. De tan dura, ni es posible cortarla con el cuchillo. —Usted tiene la culpa... ¿No me dijo usted que quería un plato fuerte...?

Anuncios.

Alcaldía de Mahón

Reemplazos

Los mozos pertenecientes al Reemplazo de este año que hayan sido sorteados, se presentarán en esta Alcaldía, durante las horas de oficina, para recoger los pases expedidos á su favor, hasta el día 5 de Enero próximo.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Mahón 28 Diciembre 1894.—P. I.—J. J. Rodriguez.

Reemplazos

El individuo del cuerpo de infantería de Marina Valentín Norva Lopez, se presentará en esta Alcaldía con su pase para cangearlo con el de 2.ª reserva.

Mahón 28 Diciembre 1894.—El Alcalde—P. I.—J. J. Rodriguez.

Pérdida

Días pasados desde la Rampa de la Abundancia, siguiendo por el muelle hasta bajo la Cuesta larga, se extravió un saco conteniendo un par de borceguines y otro de alpargatas.

Se darán las gracias y dos pesetas de gratificación á la persona que lo presente en esta imprenta.

Criada

Se necesita una en la calle de las Moreras, número 26, para todos los quehaceres de casa.

Administración de Consumos de Mahón

Se participa á los vecinos del Extradito de este término municipal que no hayan satisfecho sus cuotas que por encabezamientos y conciertos les han sido señaladas para el corriente año económico, que se les concede una segunda última prórroga desde el día 22 al 31 de este mes á fin de que puedan hacerlas efectivas.

Terminado el indicado plazo y sin más contemplaciones se procederá contra los morosos por medio del procedimiento de apremios.

Mahón 22 Diciembre de 1894.—El Administrador, J. Seguí.

Cambio Mahones

Se avisa á los Sres. que tengan préstamos cuyos plazos hayan vencido, y estén comprendidos desde 30 Junio hasta 30 Septiembre de 1894, se sirvan pasar por estas oficinas Infanta 8 á cancelarlos ó prorrogarlos dentro los diez días de la fecha; en caso contrario se procederá á su venta.

Mahón 22 Diciembre de 1894.—El Director Gerente, José Ig.º Taronji.

Se compran veinte acciones de la Sociedad del Gas á ciento tres.

En esta imprenta informarán.

Para vender lo está la casa núm. 12 de la Plaza Constitución. Para informes calle de Prieto y Caules núm. 6.

PRODUCTOS DE PRIMERA CLASE PARA ELABORACION DE CERDOS

Especies molidas sin mezcla	Kilo	Ptas.	3'50
Pimiento negro	»	»	3'50
Pimiento colorado	»	»	1'25
Piñones	»	»	1'75

Se muelen en presencia del comprador. También se despachan por libras y onzas. ESPECIALIDAD EN EL CAFÉ TOSTADO Y MOLIDO

Moreras, 52. Mahón. TIENDA DE COMESTIBLES

Servicio fijo y semanal de trasportes AMENQUAL Y COMPAÑIA

Agencia especial para este servicio.—CRISTINA, núm. 9 BARCELONA

Tarifas especiales de domicilio á domicilio para toda clase de mercancías. Para Tarragona, Valencia, Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijón, Santander, Bilbao, San Sebastián, Pasajes, Burdeos y Bayona, se admite carga para los vapores que salen de esta todos los miércoles.

Además tiene esta Agencia un servicio semanal combinado para toda la línea de Zafra á Huelva y Extremadura.

NOTA.—Esta casa admite toda clase de carga y encargos para todos los puertos del extranjero, Ultramar é Islas Baleares.

CONSULTA MÉDICA

DEL DOCTOR KLEIN

ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LAS VÍAS RESPIRATORIAS DE CORAZÓN Y ANEMIAS

Tratamiento especial del asma, catarros crónicos y tisis por medio de las inhalaciones en la camara neumática.

Consulta de 11 á 1

Escudillers, 82, bajos.—BARCELONA

Se venden al precio de 5 pesetas el ejemplar en la imprenta de D. Bernardo Fábregues, Nueva 25.

TARJETAS DE VISITA

Se imprimen con prontitud, perfección y elegancia en esta imprenta, Nueva, 25

LA UNIÓN

COPANIA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS FUNDADA EN 1828

Esta Compañía, la primera de las Compañías francesas de Seguros contra incendios por la importancia de su cartera, asegura, además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión del gas de alumbrado, del vapor, de la dinamita y otros explosivos.

Capital social	10.000.000 Francos
Reserva	7.635.000
Primas á cobrar	71.660.157
Total	89.295.157
Capitales asegurados	14.729.521.163
Siniestros pagados	183.000.000

Sucursal española: Barcelona, Paseo de Colon, y calle Merced, 20, 22 y 24.
Director: D. E. Ges.
SUB-DIRECTOR: D. Federico J. Cardona, calle Gracia, 45 y Muelle.—MAHÓN

FABRICA DE Pastas para Sopa

DE LORENZO ROTGER Rosario 4

A fin de evitar que mis pastas finas (fabricadas exclusivamente con sémola pura) sean confundidas con las de otra procedencia, desde hoy se despacharán en cajitas de 200 gramos.

El certificado que acompaña, suscrito por los reputados médicos D. Antonio Cardona y D. Eduardo Colorado, viene á demostrar la verdad de mi aserto.

De venta en las principales tiendas de esta ciudad.

Los infrascritos licenciados en Medicina y Cirujía.

Certifican: que del análisis practicado por el Farmacéutico D. Mauricio Hernandez en las pastas para sopa que elabora D. Lorenzo Rotger, resulta que la sémola de que se sirve para la elaboración de las mismas es pura y de primera clase, resultando por tanto aquellas sin ninguna adulteración teniendo excelentes cualidades nutritivas.

Y para que conste y á petición del interesado firmamos la presente en Mahón á 24 de Diciembre de 1894.—A. Cardona, Eduardo Colorado.

Núm. 52.253

Habiendo obtenido dicho número el reintegro en el sorteo del 22 del corriente, el depositario del mismo ha comprado el n.º 21599 del sorteo que se verificará el 31 del mismo mes y los participantes del n.º 52.253 del pasado sorteo, tendrán la misma participación si están conformes, caso contrario que presenten los recibos al cobro antes del día 30 del corriente.

Mahón 26 Diciembre 1894.—Pedro José Gelabert y Oliver, Moreras, 52, Tienda Ultramarinos

Para vender

Lo está la casa calle de San Roque número 12. Para informes en casa de D. Juan Sanchó y Caules, en la misma calle n.º 23.

HUESPEDES

Hay una casa que desearían encontrar huéspedes de todo estado.

Para informes en esta imprenta. Imprenta de Bernardo Fábregues, San José, 69. Despacho: Nueva, 25.

Farmacia del Dr. D. José Casasa, Jaime I, 2, Barcelona.

Consulta de 11 á 1 ó por escrito

Pildoras orientales DEL DR. CASASA

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Pildoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas pildoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede guardarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud. Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, del estómago, hísticas, gota, herpes,

dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud. Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona. Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPÉTICO DE DULCAMARA compuesto por el DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido. Véase el prospecto. Dirigirse al DR. CASASA en su GRAN FAR-

MACIA, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona. Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades SECRETAS

Venéreo y sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa. Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Cuantos padezcan DE LA BOCA

Dolor de muelas, Caries, Hojedad de san gr. ó descarte de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes movibles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el Elixir dentifricio Saint-Servant del Doctor Casasa. Unico que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más pérdida la tienen. Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona. Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.